
 

３． 全体的な感想、講師へのメッセージ 

・成長していきたい思いを抱いている方々とのシェア楽しかった。 

・本を読んでみてイメージすることが難しかったので、体系図があることで各テーマとの関

係が見えわかりやすかった。 

・塾が終わって 4 カ月が経過し、その間各論ばかりを学んでいたが、経営哲学を含めた経営

者としての総論の重要性が再認識できた。 

・業務で悩むことが多くなっていたので、久しぶりに先生から学ぶことができて大変すっき

りしました。明日から何をすればよいか見えてきたので頑張ります。 

・コロナ禍で外部研修に参加できずインプットができてなかった。今の自分に最も必要な内

容だったのでこのタイミングで学べて幸運でした。これから明日からすべきことがはっき

り見えました。前向きに今後の業務に向き合うことができそうです。光がみえました。 

・久しぶりの講義でしたが、今回も、すぐ実践に移したくなる内容ですごく刺激になりまし

た。自社の現状を見直す機会が少なくなっている中で、今回のように思いや願望を考えるこ

との大切さを教えていただくことで、会社経営に必要な本質的なことを考えるきっかけに

なったと思います。 

・今回は自分自身をよく見る時間をいただきました。なかなか時間がとれないですが、勢い

つけて参加して良かったです。グループの皆さんも非常に前向きな方が多くよう出会いと

なりました。機会あれば従業員も参加させたいと思います。経営１２か条を再読したいと思

います。 

・今回一冊の本を何回か読み返してみました。自分に足りない部分が明確になった気がしま

す。また、二木先生の解釈で一層理解が深まり、グループの皆さんと話すことで様々な学び

を得ることができました。これからもセミナーに参加し、会社を離れたところで整理できる

時間をもちたいと思います。 

・経営１２か条体系図はすごくよかった。私もビジネス書を読んだ後、簡単にまとめるよう

にはしていますが、図やイメージを形にして残すと潜在意識に残りやすいと思いました。長

になり、二木塾で学んだことが役立っています。まだまだ未熟ですが今後は人間としての

「器」を大きくしていきたいと思っています。 

 

 


